



# Élisabeth Bergeron nous parle...

Printemps 2025

## Élisabeth Bergeron, pèlerine d'Espérance!

En cette année jubilaire 2025, le pape François nous invite à devenir des pèlerins d'Espérance dans notre monde. Alors, je me sens interpellée à chercher et à trouver des traces d'Espérance dans la vie de notre Vénérable Fondatrice, Élisabeth Bergeron (*Mère Saint-Joseph*). Bien sûr, Élisabeth est une pèlerine d'Espérance. Je me suis mise en route pour découvrir dans la vie de notre fondatrice les fruits que donne un cœur ancré dans l'Espérance. Voici quelques fruits : la patience, l'humilité, la joie, le courage, l'audace, la reconnaissance, la confiance, la sérénité et le lâcher prise donnent sens au mot : « Espérance ».



Chez Élisabeth, l'audace et le courage ont donné des ailes à l'Espérance. Lorsqu'elle se présente pour la première fois chez Mgr Moreau, la tournure de cette visite n'est pas une réussite, loin de là ! C'est ce que vous pouvez lire dans le livre d'Yvon Langlois, ÉLISABETH PARFUM D'ÉTOILE aux pages 53 à 55. Malgré tout, elle ose demander une seconde rencontre avec l'évêque de Saint-Hyacinthe, Monseigneur Moreau. Sa persévérance donne l'occasion à l'évêque de lui faire part d'un projet dont il rêve. Il l'invite à prier le Saint-Esprit avec lui. C'est alors qu'elle deviendra la « pierre d'assise » d'une communauté de religieuses enseignantes; elle qui n'avait pas toute l'instruction nécessaire. À sa troisième visite, elle dira : « *Monseigneur, me voici. Si vous croyez que je puisse répondre à vos desseins malgré mon ignorance et mes inaptitudes, je suis à votre disposition.* » En septembre 1877, son cœur humble et reconnaissant a donné naissance à une communauté de femmes enseignantes. « *L'obéissance basée sur l'humilité, voilà ce qui maintient la vie religieuse fervente et rend heureuses celles qui la pratiquent.* », nous dit Élisabeth.

Les trois vertus théologiques, la Foi, l'Espérance et la Charité marchent main dans la main et la vie de notre sœur Élisabeth en est toute imprégnée. Son chemin de pèlerine d'Espérance débute à 8 ans, lorsqu'elle demande au curé de sa paroisse de vivre sa première communion. Audacieuse Élisabeth ! Puis, à 14 ans lorsqu'elle frappe à la porte d'une première communauté religieuse avant de partir pour les États-Unis, on lui conseille de suivre sa famille, elle est trop jeune. À son retour au Québec, des objections se dressent devant elle. Entre autres, sa santé trop fragile pour vivre tel ou tel style de vie religieuse. C'est sans doute pour cela qu'un jour elle encourage ses sœurs en leur disant : « *Parlez-en au bon Dieu et Lui va tout arranger.* » Son espérance la porte à se confier en la bonté de Dieu. C'est Lui qui arrange tout en son temps. Une Foi qui prend le chemin de la patience, c'est une Foi en marche et cela s'appelle l'Espérance.

Que dire de son cœur reconnaissant! Elle ouvre une porte à l'Espérance. « *Oh! Aimons le bon Dieu ! Il a tant de sollicitude pour nous! Prouvons-Lui notre reconnaissance en accomplissant sa volonté.* » Cette autre parole avec laquelle elle encourage une novice: « *Ma petite sœur, dans notre vie religieuse, vous allez rencontrer des obstacles, des peines, des contrariétés; ne vous découragez pas. Armez-vous du bouclier de la Foi, allez au Saint-Sacrement et confiez-Lui tout cela et vous Le quitterez, heureuse de votre visite.* » Elle continue: « *L'Eucharistie, c'est le stimulant le plus efficace qui nous permet de faire face à toutes les difficultés.* » Ces paroles sont encore d'actualité peu importe notre métier ou notre vocation.

Son cœur libre s'ouvre devant la maladie et la mort, elle ose dire : « *Demain, c'est la fête de notre bon Père saint Joseph, qu'il vienne me chercher, si toutefois le bon Dieu le veut.* » Même si elle a hâte d'aller voir le bon Dieu, elle ne mourra pas le 19 mars, mais le 29 avril 1936 et l'on témoignera en disant qu'elle s'abandonne à Dieu et qu'elle est sereine devant la mort. À noter, cette année nous célébrons les 89 ans de sa nouvelle naissance dans le cœur de Dieu, ce Dieu de notre Espérance.

Devant les situations politiques, économiques, sociales et personnelles que nous vivons aujourd'hui, notre bonne Mère Élisabeth nous invite à ce message d'Espérance : « *Prions ensemble... Que le Saint-Esprit éclaire la situation et inspire la solution. Je vais prier pour que la lumière se fasse.* »

Sœur Diane Beauregard, s.j.s.h.

## Reconnaissance à la Vénérable Élisabeth Bergeron

**Pas de douleur :** Hier soir, en me couchant, j'avais demandé à sœur Élisabeth et au Dieu Père de m'aider à bien dormir. Bonne nouvelle! pour la première fois depuis deux semaines, la douleur ne m'a pas réveillée la nuit dernière. De plus, en me réveillant, elle était là, mais moins intense. Un grand merci pour vos prières à toutes.  
L.D..., Saint-Hyacinthe, QC

**Emploi trouvé :** Mère Saint-Joseph m'a encore démontré sa puissante intercession. Quelques jours après ma demande, mon fils a été convoqué pour une entrevue d'emploi et depuis, il a été appelé à travailler. Il est sur appel et il travaille à temps partiel; il doit rester disponible mais il a les pieds dans « la boîte » où il y a des possibilités d'emplois réguliers. Merci à tous ceux qui ont prié avec moi.

S. F..., Saint-Jean-sur-Richelieu, QC

**Voyage réussi :** En réponse à des prières faites, au sujet des voyages aller-retour Portugal-France. Toute ma famille a fait ces deux trajets en avion, dans de bonnes conditions plus que parfaites. Ils sont tous de retour en France, à mes côtés. Un très grand merci, à tous ceux qui ont prié. Vraiment merci de tout cœur. Que Dieu vous bénisse à l'infini.  
L. L..., France

**Merci pour tout...** Merci à Mère Elisabeth pour toute la protection qu'elle m'accorde ainsi qu'aux personnes que je lui confie. La petite Charly est de retour chez elle et elle a repris ses activités au centre spécialisé. En ce qui me concerne, j'ai été opérée pour la thyroïde et un cancer de peau, mercredi le 16 octobre. J'ai reçu de très bons soins au CHUM. Présentement je récupère... je n'ai plus de douleur. Merci aux religieuses qui s'unissent à mes prières et à la vénérable Mère Élisabeth pour toute l'attention qu'elle porte spécialement à ma famille.  
P. L..., Laval, QC

**En toute quiétude:** Sœur Élisabeth a définitivement contribué à la vente de ma maison. Elle m'a aidée à vivre cette expérience stressante en toute quiétude. Merci. M.-C. L..., Beaupré, QC

**Stage suivi d'un travail :** Michael a vu son stage en informatique prolongé jusqu'au 31 janvier 2025 et maintenant nous rendons grâce à Dieu, car la banque où il travaille lui offre un contrat permanent et il y est très heureux. Nous prions pour qu'il le garde. M.-C. M..., Courriel

**Candidature retenue :** Je rends grâce à Dieu et à la vénérable Élisabeth Bergeron car tout au long du processus, ils ont été là. Suite à l'entrevue à laquelle j'ai participé et au test que j'ai fait, ma candidature a été retenue chez IFRA. Je les remercie aussi de m'avoir donné l'opportunité de finir mes trois mois de travail. Je demande maintenant de l'aide à Élisabeth pour en trouver un nouveau. O.N..., Madagascar

**Travail trouvé :** Je viens partager avec vous l'aide apportée par Mère Élisabeth à mon frère J. M. qui a obtenu son diplôme en 2007 mais n'avait jamais trouvé d'emploi permanent. En septembre 2024, il m'a dit qu'il avait été convoqué à un entretien. Avant que nous puissions nous y rendre, je lui ai envoyé la prière de Mère Élisabeth et lui ai demandé de la prier en faisant une neuvaine avec moi. Après ces neuf jours, il s'est présenté à l'entrevue et l'a réussie. Il a été appelé à travailler ce même mois de septembre et a été définitivement embauché. Il est heureux de partager cette nouvelle pour faire connaître Mère Élisabeth et l'aide qu'elle lui a apportée. V. M..., Lesotho

**Action de grâce :** Un grand MERCI à vous de m'avoir écoutée et d'avoir demandé ces belles prières pour moi en ce temps de maladie. Durant tout ce temps qui était difficile à vivre pour moi, je vous dis un merci du fond du cœur pour les faveurs obtenues à vous, mon bon et merveilleux Saint-Joseph et à sœur Élisabeth Bergeron ainsi qu'à vous, chères religieuses de Saint-Joseph. Vos prières ont dissipé mes inquiétudes concernant ma santé et je les ai reçues chaque jour avec gratitude. J'en suis grandement reconnaissante. L. D..., Saint-Hyacinthe, QC

**Ventes de moto, terrain et/ou maison:** Suite à des demandes faites à Élisabeth Bergeron, quelques personnes nous ont écrit pour souligner leur satisfaction dans la vente, souvent rapide, de moto, terrain et/ou maison. Elles lui ont rendu grâce. M. P. L. Québec, J. D. Saint-Hyacinthe, N. B. Contrecoeur, QC

**Demandes exaucées :** Je vous ai demandé de prier pour mon amie Manon. Elle va bien, son opération pour le cancer s'est bien déroulée et les séquelles anticipées sont inexistantes. Je vous ai aussi contacté pour ma sœur Réjeanne. Elle s'est envolée au début décembre après des semaines de souffrances. Un autre grand merci. Votre présence, votre écoute et vos prières me réconfortent. G. D..., Marieville, QC

### **Bonne Mère Élisabeth, nous avons confiance...**

Les amis de la vénérable Élisabeth Bergeron ont confiance en elle. Les religieuses prient notre Dieu Père pour vous et avec vous, par l'intercession d'Élisabeth Bergeron, pour que vos demandes soient exaucées. Confiance! elle ne saurait rester sourde à vos demandes. D'une façon spéciale, nous lui confions : Adam, Antoine, Chloé, Christophe, Gabriel, Léo et Alex.

**Nous demandons à Élisabeth de continuer à se faire proche  
de chacun d'entre vous qui mettez votre confiance en elle.**

## Informations diverses

### Vidéos disponibles



Pour mieux connaître Élisabeth Bergeron, **trois vidéos sont à votre disposition** sur notre site Web [www.sjsh.org](http://www.sjsh.org) : une racontant la vie d'Élisabeth Bergeron, une autre relatant son parcours depuis sa mort et *Élisabeth Bergeron nous ouvre son coeur*. Elles ont été réalisées par Aude Leroux-Lévesque et sa compagnie Bideshi Film. Vous pouvez aussi y visionner la vidéo du **transfert du tombeau d'Élisabeth Bergeron (30 octobre 2014)**. **Autre vidéo** : Célébration du dévoilement de la toile d'Élisabeth Bergeron, à Sainte-Anne-de-Beaupré, le 27 juin 2018. Une **visite virtuelle du mausolée** vous est aussi offerte. **Bon visionnement...**

### Communications

Pour communiquer les faveurs obtenues par l'intercession de la Vénérable Élisabeth Bergeron, pour lui recommander vos intentions, pour avoir des renseignements, pour prendre des rendez-vous ou pour recevoir gratuitement, **par courriel ou par la poste**, le bulletin *Élisabeth Bergeron nous parle*, vous adresser à...

#### Centre Élisabeth-Bergeron

2545, rue Dessaulles, Saint-Hyacinthe, (QC) J2S 0K2  
(450) 768-1800, poste 194  
ceb@sjsh.org                      www.sjsh.org

#### Important

**Quand vous changez d'adresse postale. Merci de nous avertir.**

Vous pouvez lire notre bulletin électronique  
« Élisabeth Bergeron nous parle... » sur notre site Web.

#### Visites au tombeau d'Élisabeth Bergeron

Mausolée du cimetière catholique  
de la Cathédrale de Saint-Hyacinthe  
1075, rue Girouard Est, Saint-Hyacinthe, (QC) J2S 7R1

**À votre attention** : Pour planifier une visite au mausolée  
communiquer au 450 774-4664, 1 ou 2 jours avant.  
Dimanche : fermé - Merci!

#### À découvrir...

Une toile d'Élisabeth Bergeron,  
créée par l'artiste Pierre Lussier,  
est exposée à Sainte-Anne-de-Beaupré  
dans la basilique inférieure  
à l'entrée de la Chapelle du Très-Saint-Sacrement.  
C'est un rendez-vous.

Les 12 janvier et 29 avril, une messe est célébrée aux intentions des Bienfaiteurs et Amis de la Cause de la vénérable Élisabeth Bergeron. La présente publication ne veut prévenir en rien le jugement de la sainte Église, elle désire se conformer en tout à ses décisions.

---

Avec la permission de l'Ordinaire de Saint-Hyacinthe